

LA DÉPÊCHE

DU MIDI

Le journal de la démocratie

JEUDI 14 DÉCEMBRE 2017

Tél : 05 62 11 33 00 • contact@ladepeche.com • www.ladepeche.fr

Chômage : la réforme choc

Le gouvernement a lancé hier la concertation sur son projet de réforme de l'assurance-chômage. Le point sur les principales mesures envisagées. • pages 2-3

LE MAS D'AZIL

Kokopelli : des semences en liberté

L'association Kokopelli, qui défend et distribue des semences libres et reproductibles, prend racine en Ariège. Son nouveau bâtiment de 1 300 m² en éco-construction a été inauguré, hier soir et lui assure une nouvelle vitrine. • page 20



En saison, Kokopelli expédie mille colis de semences par jour. / DDM, AFP

le Mas d'Azil

Kokopelli, «un bastion de la semence libre»

l'essentiel

L'association Kokopelli qui défend et distribue des semences libres et reproductibles dispose désormais d'un siège de 1 300 m² au Mas d'Azil. Son activité est en pleine croissance.

Du bois, de la lumière, de l'espace... Le nouveau siège de 1 300 m² en écoconstruction de Kokopelli inauguré, hier soir au Mas d'Azil, se veut en cohérence avec son engagement au service des semences libres, reproductibles, et de la biodiversité. Balayant les attaques dont a fait l'objet l'association Kokopelli dans le livre « Nous n'irons plus pointer chez Gaïa », Ananda Guillet, le directeur de la structure a dénoncé des médisances et des attaques infondées depuis plusieurs mois. Il a indiqué que pour « la première fois Kokopelli s'enracine dans un territoire. Je suis fier aujourd'hui que nous ayons choisi l'Ariège » où Kokopelli s'inscrit « dans une dynamique locale. »

«Poser les bagages»

Retraçant le parcours de l'association fondée notamment par son père et qui compte aujourd'hui plus de 12 000 adhérents, Ananda Guillet a qualifié de « challenge » l'implantation de Kokopelli en Ariège et la reconstruction d'une équipe engagée « dans une dynamique positive. » Finalement le chantier du nouveau siège, qui a connu difficultés et retards, est arrivé au bout. Pour Ananda



L'association Kokopelli achète ses semences auprès de 18 producteurs dont deux en Ariège. Elle expédie des milliers de sachets de semences tous les ans. /Photo DDM, Michel Buc

Guillet, Kokopelli « pose enfin ses bagages. » Avec le soutien actif d'Ariège Expansion, du conseil départemental, du conseil régional, de la commune, de l'intercommunalité et le travail exemplaire des entreprises locales qu'Ananda Guillet a saluées.

Défense des semences libres

Se poser pour mieux se consacrer à la défense des semences libres et reproductibles en France et dans le monde. Kokopelli conserve près de 2 200 variétés de semences. Pour son avocate, l'association est « un bastion de la semence libre ». Leur diffusion permet aux jardiniers amateurs d'acheter des variétés aux caractéristiques affirmées mais aussi à des paysans des pays en voie de développement de recevoir gratuitement par Semences sans frontières,

des graines qui doivent contribuer à leur autonomie semencière et alimentaire.

1 000 colis par jour

En pleine saison, Kokopelli expédie entre 800 et 1 000 colis de semences par jour ! L'association a un budget Poste annuel de 320 000 € et 50 000 € de Chronoposte. Des graines produites pour Kokopelli par 18 agriculteurs bios dont deux en

Ariège. Au-delà de la dimension militante, Kokopelli est devenu en quatre ans un véritable acteur économique local avec une vingtaine de salariés (et une quinzaine de saisonniers). « La philosophie n'empêche pas l'économie » ont pu constater les élus et le sous-préfet de Saint-Girons Patrick Leverino.

Kokopelli a réalisé un chiffre d'affaires de 2,8 millions d'euros en 2016, encore en progression. « Là où il y a une volonté, il y a un chemin » a rappelé Raymond Berdou, le maire du Mas d'Azil, soutien de la première heure qui s'est mobilisé avec la communauté de communes pour trouver un terrain. Laurent Panifous, le président de la communauté Arize-Lèze a salué le parcours de Kokopelli qui « grandit en gardant son identité sur un territoire qui a la capacité de se diversifier. »

« Tout cela est engageant, a souligné Henri Nayrou, le président du conseil départemental. Kokopelli c'est le vent qui indique la direction. Quand on est petit, il faut être malin mais surtout inventif. »

Ar.P.

LA LÉGENDE DE KOKOPELLI

Kokopelli, c'est l'histoire d'un joueur de flûte bossu... Dans cette fausse bosse, il cache un sac de graines qu'il sème à tout vent. Le personnage, issu de la mythologie amérindienne, a donné son nom à l'association partie en croisade pour les semences libres et reproductibles. « Kokopelli est un symbole de vie et de la lutte pour la biodiversité » a rappelé Ananda Guillet, le directeur de l'association basée au Mas d'Azil depuis 2013. L'association compte également une ferme à Camarade et va organiser le festival Kokopelli, « les tambours de Gaïa » du 8 au 10 juin 2018.